

**Stadtjugendring Landshut;
Stadtteilarbeit Porschestraße;
Vorstellung der Neukonzeption**

Gremium:	Jugendhilfeausschuss	Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich
Tagesordnungspunkt:	TOP 10	Zuständigkeit:	Stadtjugendamt
Sitzungsdatum:	23.05.2022	Stadt Landshut, den	26.04.2022
Sitzungsnummer:	5	Ersteller:	Herr Stefan Volnhals

Vormerkung:

Der Stadtjugendring Landshut ist seit dem Jahr 2004 Träger der „Stadtteilarbeit Porschestraße“.

Die Entwicklung und der Ausbau des Angebotes waren seither wiederholt Thema im Jugendhilfeausschuss.

Das Angebot richtet sich vor allem an Kinder und Jugendliche. Dabei ist die Zusammenarbeit mit den Familien ein wichtiger Bestandteil.

Aufgrund der Bedarfsanalyse im Zuge der Konzeptarbeit wurden bestehende Angebote überprüft und angepasst. So wurden dementsprechend zusätzliche Ideen entwickelt und sind auf dem Weg der Umsetzung (z.B. Dschungeltreff und offenes Spielplatzprojekt).

Die „Einrichtung“ möchte ein Ort der Begegnung und des Miteinanders vor allem für die Kinder und Jugendlichen sein, aber auch für die Familien und Anwohner/innen des Stadtteils, z.B. Nachbarschaftstreff, Feste und Aktionen.

Der Stadtjugendring will mit seinem pädagogischen Angebot im Rahmen der Stadtteilarbeit die Kinder und Jugendlichen in ihrer individuellen und sozialen Entwicklung fördern, sie in alltagsrelevanten Fähigkeiten trainieren und ihnen dabei aktivierende und kreative Freizeitmöglichkeiten aufzeigen. Im Rahmen des Angebots liegt ein zusätzlicher Schwerpunkt auf der Elternarbeit bzw. der Einbeziehung des sozialen Umfeldes.

Gemeinsam mit der neuen Einrichtungsleitung entstand Mitte 2020 im Team der Wunsch nach einer Überarbeitung und Weiterentwicklung der bestehenden Konzeption. Begleitet im Rahmen einer Bachelorarbeit konnte dies zügig und professionell umgesetzt werden.

Es folgt eine Vorstellung der Neukonzeption durch den Stadtjugendring.

Beschlussvorschlag:

1. Von der Vorstellung der neuen Konzeption „Stadtteilarbeit Porschestraße“ des Stadtjugendrings wird mit Interesse Kenntnis genommen.
2. Der Jugendhilfeausschuss bedankt sich für das große Engagement des Stadtjugendrings im Rahmen der Stadtteilarbeit Porschestraße

Anlage:

- Anlage 1: Konzeption Stadtteilarbeit Porschestraße, Stand Oktober 2021
(einsehbar im Ratsinformationssystem)